



11月えんだより

R2.10.30 美ヶ丘保育園

"つるべ落とし"と言われるよう日が短かくなり、日暮れが早くなりました。11月7日は「立冬」です。暦の上では冬の始まりの日で「立」は新しい季節を表しています。朝晩の気温が下がり日中の日差しも和らぎ、徐々に冬へのカウントダウンも始まっているようです。本格的な冬を迎える前に晴れた日には散歩にたくさん出掛けたいです。先日、散歩から帰ってきた子ども達の手にはドングリや落ち葉などのお土産がたくさん。秋ならではの自然にたくさん触れ満足気でした。子ども達が散歩で興味を持った物をきっかけに絵本や図鑑を用意し、読み聞かせをしたり自分達で調べたり出来る環境を整えていきたいと思います。寒暖差が激しく体調を崩しやすい季節です。インフルエンザ等の感染症も流行し始めるので手洗い、うがいの大切さと正しい方法を繰り返し伝え食事と十分な睡眠、そして薄着を心かけ気温ずつ体力をつけ適切な室温、湿度に留意して過ごしたいと思はますので御家庭でも御協力よろしくお願ひ致します。

(行事予定)

2日(月)~5日(木)	集金日	13日(金)	お弁当デー
5日(木)	避難訓練 視力検査(らいおん組)	20日(金)	誕生会
6日(金)	就学前懇談会(らいおん組)	26日(木)	全体練習
9日(月)10日(火)	身体測定	英語体操	12日(木)19日(木)
9日(月)	スイミング(らいおん組)	体操	11日(水)18日(水)25日(水)

(お知らせ)

11月5日(木)はメール配信による避難訓練を行います。メールを見たら電話にて園へ連絡を入れてください。尚、お迎えの際は引き渡しカードを確認しますので必ず職員へお見せください。よろしくお願ひ致します。

(ひよこぐみ)

日中は過ごしやすく戸外で遊ぶには快適な季節です。園庭では這い這いや歩いて自分の行きたいところへ行き、遊びを満喫しています。太鼓橋やロッククライミング、丸太の階段など少し莫高い遊具にもチャレンジする子の姿が多くなりました。側に付いて補助しながら意欲を認め、できた達成感と一緒に喜んで自信へつなげていきたいと思います。運動面だけではなく、最近は言葉の発達も著しく模倣から始まり意味のある単語も出てくるようになりました。意志表示も言葉ならぬ言葉でなんとなく伝わり、毎日の挨拶や歌、手あそび等を真似して楽しく毎日を過ごしています。子ども達と簡単な会話ができるようになる日が今から楽しみです。体調の変化が起きやすい時期です。一人ひとり健康状態に気をつけて衣服の調節をこまめにして薄着で過ごせるようにしていきたいと思います。



(りすぐみ)

日が暮れるのが早く朝夕はぐっと冷え込むようになりました。園庭へ出るとお砂場でバケツ・お皿やコップの中に入れた木の砂を入れ、ひっくり返して型抜きをしたり園庭に落ちている木の実、木の枝や落ち葉を見つけ、木の実のケーキや木の葉のご飯を作ったりと秋ならではの遊びを楽しんでいます。又、ジャングルジムや太鼓橋をしているお兄さんお姉さんたちの姿に興味を示し真似してみようと挑戦する子も増えてきました。高さが怖くて途中で降りてしまふ子、保育士の声掛けを聞き足をのせる場所を確認しながら登ったり降りたりと繰り返し行なっています。友達と一緒に好きな遊具や遊びを十分に楽しむ中で体の使い方を経験し、危険のない様に声掛けや補助を行ない見守り遊びの幅を広げていきたいと思います。そして、お散歩にもたくさん出掛け自然との触れ合いも充分に満喫していきたいと思います。朝夕と日中の寒暖差が激しいこの時期、その日の活動に合わせて衣服を調節し、体調に留意しながら出来るだけ薄着で元気に過ごしていきたいです。



(うさぎぐみ)

朝夕は肌寒さを感じ秋が色濃くなりました。散歩が大好きな子ども達。友達と2人組の手繋ぎの練習では最初は自分の好きな所へ歩いてしまう子どもがたくさんいましたが今では前の反対の後ろをついて行く元気で歩道を歩く姿に成長を感じます。散歩先では、ドングリや落ち葉、木の実などを見つけ「保育園のお友達に見せるー」「葉っぱのお化け作って」とこの時期ならではの秋の自然に触れながら子ども達にとっての宝物を袋いぱりに拾い集めています。最近では数人の子が集まり、ブロックで剣や鉄棒を作り戦いくことしたり役にきておまごとをしたりと友達と関わって遊びが楽が増えました。集団遊びも取り入れながら一人遊びとは違う楽しさを味い友達との関わりを深めていかれるよう工夫していきたいと思います。寒暖差が激しく風邪が流行するこの時期気温に合わせて衣服の調節等をこまめに行い、健康に過ごせるよう配慮していきたいです。



(はんだぐみ)

木の葉が色付き始め、散歩日和の日も増えてきました。先日、出掛けたお散歩先ではどんな木の葉を見つけると「せんせーい、袋ちょうだい!! おみやげ」にする〜♪と夢中で拾い集めていた子ども達です。園庭では運動会でのお兄さんお姉さんの隣に刺激を受けたり、組み立て体操ごこをしてみたりとあこがれを抱きながら行い、元気にかけ回っています。遊びを通して友達を誘ったり自分から参加したりと自然に遊びを共有できる海が多く見られるようになりました。関わりが増えたからトラブルも見られますが、相手の気持ちに近付けるような言葉掛けをし同時に「言葉」で自分の気持ちを伝えることをくり返し伝えていきたいと思います。今月は歌や楽器、オペレッタと表現する楽しさを十分味わえるよう工夫し、1人1人の頑張りを褒めて自信ややる気につなげていきたいです。寒暖差が激しいこの時期、体調には十分配慮し、健康新体作りを心掛けていきたいと思います。



活動

- ・オペレッタ、歌、楽器あそびを楽しむ
- ・行事に楽しく参加する（焼き芋会、誕生日会）

(ぞうぐみ)

朝晩はぐっと冷え込むものの中は過ごしやすく、子ども達の活動もより活発になりました。運動会で鉄棒を披露し、自信となったぞうぐみさんは最近、鉄棒に夢中です。最初は上手にできなくて、手を離してしまったり、怖くて泣けてしまったりする姿がありました。しかし、積極的に練習をして出来るようになると、とても嬉しそうです。新しい技をやっているお友達を見て刺激を受けてどんどん挑戦しています。時には思ひようにいかないこともあります。その気持ちを十分に受け止め諦めずに頑張ることの大切さを伝え、友達と一緒に体を動かして遊ぶ楽しさを十分に味わっています。また、簡単な楽器あそびをする中で様々な楽器に触り、色々な音の美しさや変化に気づいたり歌うことの楽しさを味わったり、体全体で自由に表現するおもしろさを感じられるような環境作りを行い、ひとりひとりの頑張りを大いに褒め、自信やる気につなげていきたいです。気温差の激しいこの時期、散歩や戸外で遊ぶ中で自然にも目を向け、体調に十分配慮し風邪に負けない健康な体作りを目指していきたいと思います。



活動

- ・オペレッタ、歌、楽器あそびを楽しむ
- ・行事に楽しく参加する（焼き芋会、誕生日会）

(らいおんぐみ)

朝夕の肌寒さに秋の深まりを感じます。らいおん組としてのいくつかの活動を終え、自分の力を出し切り、最後まで諦めないで頑張る事や友達と協力したり励まし合ったりする経験を通して、心身共に逞しくなった子ども達です。今後は自分の思いや考えを出し合い受け入れ、応答性のある関わりをくり返し経験し、互いに気持ちをコントロールできるように配慮していきたいと思います。歌や踊りが大好きな子ども達は「今日は〇〇歌おう」「歌いたい」と意欲的です。最近では元気な歌が本を揺らし元気よく、しゃりとした歌はきれいな声を出すなど子ども達なりに歌を表現しています。引き継ぎ、音や曲の感じがつかめるよう工夫しつつ、オペレッタに発展させていきたいと考えています。また、歌や文字あそびなどにも興味を持っていますので、日常生活の中で位置、速度、方向、距離など様々な事を知ろうとする気持ちを育てたいと思います。寒くなてくるこの時期、健康管理には十分配慮し手洗い、うがいの励行で風邪を予防し、健康新体作りを心掛け、身近にある自然との出会いの機会を見逃さぬよう豊かな表現活動につなげ、体全体で秋から冬への移り変わりを感じていきたいと思います。



活動

- ・行事に楽しく参加する（焼き芋会、誕生日会）
- ・スイミング
- ・合奏、オペレッタあそびを楽しむ